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FOLIO 2

EL PRESIDENTE: Secretario sírvase hacer el
primer llamado a lista, como les va un
saludo a todos los presentes, el partido
Liberal que están puntual.

SECRETARIO:
concejales
permitimos
honorables
honorables
llamado a
decisorio.

Buenos días honorables
a las 8:15 de la mañana, nos
hacer el primer llamado a lista,
concejales, Señor presidente, 4
concejales contestaron al primer

lista, sin haber quórum

EL PRESIDENTE: Haga e1 segundo 11amado en
20 minutos.

EL SECRETARIO: Así será señor presidente.

EL SECRETARIO: Segundo llamado a lista,
honorables concejales, señor presidente 10
honorables concejalas contestaron al
segundo llamado a lista, existiendo quórum
decisorio.

EL PRESIDENTE: Habiendo quórum decisorio,
sírvase a darle lectura la orden del día.

EL SECRETARIO: Orden del día:

1. LLAMADO
QUORUM.
2 . LECTURA,
ORDEN DEL DÍA.
3. HIMNO DE LA
4. LECTURA,
ACTAS.
5. INFORME
AÑO 2014

A LISTA y VERIFICACIÓN DEL

DISCUSIÓN y APROBACIÓN DEL

CIUDAD DE BUCARAMANGA
DISCUSIÓN y APROBACIÓN DE

DE GESTIÓN SEGUNDO TRIMESTRE DEL
JEFE DE LA OFICINA DE CONTROL

INTERNO DRA. JANETH ARCINIEGAS HERNANDEZ.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS
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EL SECRETARIO: Leido el orden del dia sefior
presidente.

EL
del

PRESIDENTE:
dia lo

En consideración
aprueban los

del orden
honorables

concejales

EL SECRETARIO: Aprobado el orden del dia
sefior presidente.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL
CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Presidente, es
para ver si ya llego la Universidad que va
hablar hoy, los alumnos de hoy cuales son.

EL PRESIDENTE: Aprobado el orden del dia,
continúe sefior secretario.

EL SECRETARIO: TERCERO. HIMNO DE LA CIUDAD
DE BUCARAMANGA.

EL PRESIDENTE: Continúe sefior secretario

EL SECRETARIO: CUARTO PUNTO. LECTURA,
DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE ACTAS.

EL PRESIDENTE: Hay actas para estudio el
dia de hoy.

EL SECRETARIO: No sefior presidente.

EL PRESIDENTE: Se designa a la
Carmen Lucia Agredo Acevedo,
estudie el acta el dia de hoy,
por estar al lado mio.

concejala
para que
la prem i o

EL SECRETARIO:
GESTIÓN PRIMER

QUINTO PUNTO:
TRIMESTRE DEL

INFORME DE
AÑO 2014

JEFE DE LA OFICINA DE CONTROL INTERNO DRA.
JANETH ARCINIEGAS HERNANDEZ.

EL PRESIDENTE: La presidencia y la Mesa
Directiva, saluda al doctora JANETH
ARCINIEGAS HERNANDEZ, Jefe de la Oficina de
Control Interno de Gestión y la invita a
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FOLIO 4
el informe del
2014, doctora
tiene usted la

segundo trimestre
Janeth Arciniegas
palabra.

INTERVENCION DE LA DOCTORA JANETH
ARCINIEGAS HERNANDEZ, JEFE DE LA OFICINA DE
CONTROL INTERNO: Buenos días honorables
concejales, un saludo especial en este día
domingo, a la Mesa Directiva, al honorable
concejal Edgar Suarez, y a la honorable
concejala Carmen Lucia Agredo, así mismo al
Secretario General, a la Policía Nacional y
a mi compañera de trabajo a la doctora
Luisa que hace presencia, me correspondió
en el día de hoy, rendir informe
correspondiente al segundo trimestre de la
vigencia 2014, con forme a los roles de la
Oficina de Control Interno; presente a los
honorables concejales el plan de aCClon
aprobado por el Comité de Coordinación de
Control Interno, que lo preside el señor
Alcalde de Bucaramanga y los Secretarios de
Despacho, dentro de ese plan de acción.

EL PRESIDENTE: La presidencia decreta un
receso de dos minutos.

EL SECRETARIO: sonido, sonido, sonido, ya

EL SECRETARIO: Llamado a lista para
del quórum, honorables

señor presidente 12 honorables
contestaron a la verificación
existiendo quórum decisorio.

verificación
concejales,
concejales
del quórum,

sírvase
informe.

doctora
Habiendo quórum decisorio
Janeth continuar con el

EL PRESIDENTE:

INTERVENCION DE LA DOCTORA JANETH
ARCINIEGAS HERNANDEZ, JEFE DE LA OFICINA DE
CONTROL INTERNO: Gracias señor presidente,
informaba al Honorable Concejo que de
acuerdo al Plan de Acción, la Oficina de
Control Interno le correspondió elaborar el

CONC6JO DE-......... _-- --_ .._ ..~-



FOLIO 5
informe ejecutivo anual estándar de Control
Interno, de acuerdo a la metodología dada
por el DAS, y el resultado de este informe
fue de un 78.65% lo cual indica un nivel
satisfactorio cumpliendo con la estructura
del MECI, de acuerdo a los aspectos
evaluados que es el entorno de control,
información y comunicación, actividades de
control y el administración del riesgo, así
mismo se presento el informe de Control
Interno Contable, cuyas acciones eran
verificar que el proceso contable se
desarrolle conformidad a las disposiciones
consagradas en el régimen de contabilidad
pública, en este informe se consolidan los
informes contables de la Alcaldía de
Bucaramanga, el Concejo Municipal, la
Contraloría y la Personería, acá se habla
de la evaluación frente a la Alcaldía de
Bucaramanga, que tuvo una calificación de
3.6, se hicieron recomendaciones frente a
la necesidad de agilizar el proceso de
implementación del sistema financiero para
que garantice la integración y la
funcionalidad de la información contable
presupuestal, elaborar oportunamente el
estados financieros, informes, reportes
contables para los organismos de inspección
y vigilancia y control de acurdo a los
parámetros establecidos en el régimen de la
contabilidad pública, frente este tema es
importante informar al Honorable Concejo,
que la Administración en cumplimiento al
Plan de Desarrollo a través de la
Secretaria de Hacienda con el apoyo de la
oficina de las TICS, adjudico el contrato
N° 286, con la Firma Tecnológico, para
hacer toda la implementación del sistema
financiero, que como aquí siempre lo han
dicho, esta trabajando en isla; otro
informe tiene que ver con el informe de
austeridad en el gasto, esos son informes
trimestrales que la Oficina de Control
Interno, rinde al señor Alcalde, en
cumplimientos con los Decretos Nacional
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1737 y 984, así mismo los informes de
gestión, rendidos al Concejo Municipal, y
la asistencia al mismo cuando es citada la
oficina, el informe de la evaluación a la
gestión por dependencias, corresponde a la
evaluación de la vigencia anterior donde se
determina la fortalezas y debilidades,
emitiendo recomendaciones para que sean
tenidas en cuenta durante la presente
vigencia, actualmente se esta llevando
acabo un plan de mejoramiento para que las
diferentes oficinas vayan creciendo, por
que como ustedes todos saben el Control
Interno no es solamente la Oficina de
Control Interno de Gestión, si no que
Control Interno conforme al MECI, es una
responsabilidades de todos empezando por la
alta dirección.

Informe de seguimiento y evaluación y
planeación Municipal, cuyas acción es
evaluar el cumplimiento de las metas
programadas para la vigencia de acuerdo a
los objetivos plasmados en el Plan de
Desarrollo, este informe se hace
trimestral, en acompañamiento con la
Secretaria de Planeación, se ha efectuado
la revisión y seguimiento al Plan de
Desarrollo y Plan de Acción Funcional con
corte a junio 30, elevando dentro de otras
las principales recomendaciones,
cumplimiento en la programación de metas y
recursos del Plan de Desarrollo y
realizando trimestralmente seguimiento a
las metas reportada y revisando el
presupuesto programado y ejecutado en la
mismas y en comparación con la ejecuclon
presupuestal, hay se ha recomendado mucho a
los Secretarios de Despacho que tengan muy
en cuenta en las fichas Ebi o en los
proyectos que matriculan en Planeación las
actividades que hay relacionan y el
presupuesto para que se le de cumplimiento
total a lo que tiene que ver con las metas
e indicadores. El informe pormenorizado del
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estado de Control Interno de conformidad
con la ley 1474, a la fecha la Oficina de
Control Interno a cumplido con este informe
los cuales se encuentran publicados en la
pagina WEB, con corte a febrero y junio 30,
este informe detalla las dificultades y los
avances de los tres subsistemas conocidos
en el MECI, que es el estratégicos, gestión
y evaluación elevan las recomendaciones que
dan a lugar, y así mismo la Oficina de
Control Interno con su equipo de trabajo
pues hace seguimiento en los diferentes
Despachos, para que cumplan con el auto
control que es algo muy importante en la
gestión, otro de los informes que tiene que
estar pendiente en Oficina de Control
Interno es la evaluación del mapa de
raesqc y plan de anticorrupción, ese mapa
de rlesgos y plan lo propone la
Administración y la Oficina pues también
hace monitoreo, evaluación, seguimientos a
las acciones correctivas y definidas en el
mapa riesgos y plan anticorrupción, asi
mismo estos son subidos a la pagina WEB,
se hace monitoreo con las personas y los
enlaces que los Secretarios de Despacho
tengan a bien designar, la oficina realizo
seguimiento a 30 de abril, 30 de agosto de
la presente vigencia, exigiendo las
evidencias de las acciones. implementadas y
emitiendo también recomendaciones, las
recomendaciones que dieron a lugar.

Seguimiento al proceso de gestión
documental y archivo, a mejorado mucho la
Alcaldia de Bucaramanga este tema, ahorita
pues ya esta el edificio pero hacen falta
unas adecuaciones para sacar todos aquellos
archivos acumulables que aun quedan en el
las Secretarias, pues ustedes saben que hay
un problema financiero. y hay que comprar
una estanteria y arreglar allá, pero me
imagino que señor Secretario Administrativo
cuando vino acá al Concejo, les informe, y
hay hace falta como hacer unas adecuaciones
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al archivo general para que se lleven todas
esas cajas que hay y evacuar de las
oficinas, igualmente la Oficina de Control
Interno esta muy pendiente haciendo
seguimiento constante y recomendando más
que todo en lo que se refiere a la
contratación, que todos esos expedientes
que tiene la Secretaria Administrativa se
vallan alimentado constantemente para
evitar problemas con los entes de control,
el seguimiento a las cajas menores pues la
oficina también hace un seguimiento a esas
cajas menores a fin de evitar también
problemas y hallazgos cuando la Oficina de
Control vienen hacer sus respectivas
auditorias, seguimiento a la gestión del al
almacén de recursos públicos, se hizo un
seguimiento a todo lo que tiene que ver con
almacén, la compra de papelería, y todo lo
que tiene que ver con los vehículos, si
tienen el plan de mantenimiento, si tiene
los respectivos, se les esta haciendo
seguimiento a los vehículos que tiene en
comodato al Concejo, a la Contraloría el
gasto de gasolina y en eso también a
mejorado muchísimo la Alcaldía de
Bucaramanga, seguimiento al manejo de
viáticos pagados por anticipado en harás de
la osteridad en el gasto público pues el
señor Alcalde pidió de que se hiciera un
seguimiento a estos viáticos y que
realmente de v ia j a r por necesidad del
servicio y que se aprobaran los días que
tenían que ver, se esta cumpliendo con la
normatividad vigente frente a este tema,
seguimientos a los derechos de petición,
eso es un tema de nunca acabar continúan
los derechos de petición, una de las
oficinas que más tuvo en este semestre
derechos de petición radicados fue la
Oficina de Valorización Municipal, pero ya
pues la tendencia a ido bajando, también
se hace un seguimiento a fin de que los
servidores públicos, Secretarios de
Despacho y demás pues no tengan problemas

CONCEJO ...DE_ ....--- ---_& .._-



FOLIO 9
disciplinarios por no contestar estos
derechos de petición a tiempo, en este terna
cuando el peticionario es muy frecuente, la
Oficina de Control Interno esta haciendo
unas mesas de trabajo en conjunto con los
Secretarios de Despacho para que disminuyan
un poco sus peticiones y acciones populares
que suelen.

Seguimiento al portal de la contratación,
pues con el equipo de abogados de la
Oficina de Control Interno, se hace
seguimiento al sistema electrónico SECOP,
y oportunamente se les hacen las
recomendaciones a los secretarios si da
necesidad para que enmienden sus errores
de forma más que todos no de fondo.

A gobierno el línea, pues ese es un
trabajo que hace una ingeniera de sistemas
y hace acompañamiento al comité de gobierno
en línea, en cumplimiento de los selS
componentes dela estrategia GEL, aplicados
al portal del Municipio de Bucaramanga, la
Alcaldía de Bucaramanga en ese sentido pues
tiene reconocimiento a nivel Nacional, por
que es una de las Alcaldías· que pues hoy
por hoy publica y tiene muchos
procedimientos frente a este terna, frente
al rol de auditoria realizada, el comité de
coordinación de Control Interno para la
presente vigencia aprobó cuatro auditorias,
entre esas una proyección al desarrollo
comunitario en la Secretaria de Desarrollo
Social, se adelanto la auditoria al proceso
de proyección y desarrollo comunitario
orientado a un seguimiento selectivo a la
contratación relacionada con la protección
integral de niños y niñas, centros vida,
habitante de calle, a la fecha el presente
informe esta auditoria se radico el informe
final en la Secretaria de Desarrollo con el
fin de suscribir el plan de mejoramiento
que permita la mejora continua, frente a

caNC~O ••.••·•..·.DI;
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la planeación, cumplimiento de la ley
archivística y supervisión de contratos.
Gestión de las finanzas publicas, es una
auditoria a la Secretaria de Hacienda con
el objetivo principal verificar el proceso,
la gestión de las finanzas, el
procedimiento de ingresos y egresos, a
junio 30 se encuentra el informe preliminar
en la etapa de culminación para la
socialización con la Secretaria de Hacienda
y posteriormente elaborar el informe
definitivo y plan de mejoramiento de ser
necesario, seguimiento y protección a la
convivencia ciudadana, es un seguimiento es
una auditoria que se le adelanto a la
Secretaria del Interior, de acurdo a los
procedimientos a los procesos de seguridad
protección convivencia ciudadana y a ]UnlO
30, pues igualmente se encontraba el
informe preliminar en etapa de
socialización con la Secretaria para
elaborar el definitivo y auditoria y
gestión a la implementación y soporte de
las TIC, que esta adelantando la auditoria
al proceso de gestión implementación al
soporte de las TIC, corno resultado también
esta auditoria, a junio 30 se encontraba en
la parte preliminar, gestión de la calidad
el Municipio de Bucaramanga, esta
certificado por INCONTEC, entonces a junio
30, se hizo el acompañamiento a la oficina
de gestión de la calidad para las
auditorias y volverse a recertificar
ahorita en el mes de noviembre, frente a
los comités pues la oficina asiste a todos
los comités, en el cual es invitado, eleva
oportunamente las recomendaciones que
consideran dan a lugar en el comité de
compras, en el comité de conciliaciones, en
comités de sostenibilidad, los consejos de
gobierno, y queda en la actas todas las
recomendaciones oportuna frente a todos los
temas y dentro del fomento de la cultura
de autocontrol, la Oficina de Control
Interno continua con la promoción y
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